

Mis
**CUENTAS
CLARAS** ✓

Western
Union

Acciones
& Valores
desde 1953

65
AÑOS

Con **Accival**
entender de finanzas
¡Sí es posible!



Acciones & Valores S.A. Sociedad Compañista de Bolsa

Principios económicos para entender el mercado de capitales

Los mercados de capitales se asocian con las bolsas de valores, por lo cual siempre vale la pena definir ¿qué es una bolsa de valores como tal?, la cual es el centro transaccional de los mercados de capitales, siendo algunos de estos, los mercados de:

- Renta Fija (deuda soberana y deuda privada).
- Renta Variable (mercados de acciones e índices accionarios).
- Divisas (monedas transaccionales como: USDCOP, EURCOP).
- Derivados (sobre acciones, TES, USD).
- Materias primas (petróleo, café, cobre, oro, entre otros).

Las Bolsas de Valores están reguladas y vigiladas por entidades predefinidas, en el caso local por la Superintendencia Financiera de Colombia. Las bolsas de valores son necesarias para generar la estabilidad financiera de una economía y lograr una libre construcción de precios de los activos mencionados.

En Colombia anteriormente existían 3 bolsas, que fueron integradas en el 2001 como una sola Bolsa. En el 2011 se inicia el proceso de integración de las bolsas regionales, para consolidar el mercado latinoamericano MILA, conformado por la bolsa de Chile, Colombia y Perú.

Mercado de Renta Fija:

El mercado de renta fija permite a los inversionistas adquirir instrumentos de deuda de los gobiernos nacionales o de empresas privadas. A cambio de esta deuda, el inversionista recibiría una tasa de interés y al final de la inversión recibirá el monto invertido.

- Algunos de los productos más transados en Colombia en el mercado de renta fija son: los Coltes tasa fija y los CDTs financieros.
- Los primeros emitidos por el gobierno nacional (títulos de tesorería), los segundos emitidos por los bancos locales a diferentes plazos y tasas.

Mercado de Renta Variable:

En el mercado de renta variable se negocian acciones e índices accionarios. En Colombia se tiene una rueda transaccional de acciones de emisores colombianos, como también una rueda transaccional de emisores de mercados globales (como de Estados Unidos y Chile).

- Las acciones son participaciones de una compañía, por las cuales se puede tener en algunos casos derecho a voto sobre decisiones de la empresa o el pago de dividendos anuales por repartición de utilidades.
- Los índices accionarios son conjuntos de acciones negociadas en un solo instrumento, las cuales fluctúan bajo un solo precio teniendo participaciones en varias referencias de un mismo mercado accionario.

Los mercados de valores como un buen hábito

En la mayoría de las economías emergentes se visualiza la democratización de las finanzas como la oportunidad de ofrecer a clientes instrumentos crediticios, sin embargo, el hacer accesible las finanzas para todos arranca desde el inicio de una vida de inversión.

Las inversiones permitirán generar el crecimiento del patrimonio, para que tu dinero crezca en el tiempo, con estas podrás tener una generación adicional de ingresos a través del pago de cupones en instrumentos de renta fija o pago de dividendos en instrumentos de renta variable.

El cambiar el concepto de ahorro por inversión, permite a las personas alcanzar sus metas personales, tales como: comprar una casa, tener una jubilación planificada o pagar la educación de los hijos.

Con las inversiones puedes mitigar los riesgos de las economías, no teniendo una sola concentración en un activo y evitando que los efectos inflacionarios impacten tu poder adquisitivo en el tiempo.

Si no sé mucho, los Fondos son la mejor opción

Los fondos de inversión colectiva son instrumentos creados para personas naturales o jurídicas que quieran delegar las decisiones de inversión en un equipo especializado de acuerdo con tu perfil de riesgo.

Los fondos colectivos agrupan recursos de diferentes inversionistas y con los montos consolidados se realizan compras en diferentes categorías de activos, construyendo portafolios, gestionados de manera activa de acuerdo las expectativas conjuntas de los inversionistas y su perfil de riesgo.

¿Qué son las plataformas de E - trading?

Una plataforma de e-trading es una plataforma de inversión para comprar y vender activos negociados en bolsas de valores. La plataforma más conocida de e - trading en Colombia es Trii, plataforma que enruta sus operaciones a través de Acciones y Valores.

Trii es una Fintech colombiana que busca llevarlos mercados bursátiles a inversionistas con bajos montos y sin mucho conocimiento financiero.

Trii permite acceder a los mercados de valores de manera sencilla y con bajos costos. No todas las comisionistas de bolsa ofrecen a sus clientes plataformas de e - trading.

¿Y si invierto en CDTs?

Los CDTs son el producto más sencillo para invertir dentro de las opciones de renta fija, si bien debes tener en cuenta factores como la calidad crediticia del emisor, el plazo de la inversión y un comparativo de tasas, terminan siendo una de las alternativas comúnmente más usadas por los colombianos para recibir pagos periódicos asumiendo bajos niveles de riesgo.

¿Qué puede afectar a mi inversión?

Los mercados de valores están inmersos a variables retrospectivas y prospectivas que pueden generar valorizaciones o desvalorizaciones. Cifras macroeconómicas como el crecimiento económico de un país, los datos de inflación, índices de mercado laboral o decisiones en tipos de interés, pueden impactar los precios usualmente dentro de las bolsas de valores.

Por otra parte, los resultados corporativos de las compañías, anuncios de nuevos proyectos, adquisiciones, compra y venta de empresas y demás noticias corporativas pueden generar también caídas o disminuciones dentro del precio de las acciones.

Conclusión de esto, debes siempre estar informado de que variables impactan de mejor o peor manera a los activos en los que inviertes, para encontrar de esta forma el mejor momento para comprarlos o venderlos de acuerdo con las coyunturas de mercado.

Diego Alejandro Blanco Gil

Profesional en Finanzas y Relaciones Internacionales |

Magister en Finanzas Cuantitativas.

LinkedIn: Diego Alejandro Blanco Gil